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Herrn 
Oberbürgermeister 
Werner Schineller 
Maximilianstr. 100 
 
67346 Speyer 
 
    
                67346 Speyer, den 03.12.2009 
 
 
Antrag zur Stadtratssitzung am 17.12.2009 
Auslobung eines Fassadenwettbewerbes 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
die Speyerer Wählergruppe beantragt, die Auslobung und Durchführung eines 
jährlichen Fassadenwettbewerbes. 
 
Durch den Fassadenwettbewerb soll erreicht werden, dass den zukünftigen Bauherren wie 
Privatpersonen, Geschäftsleute oder auch kommunale Einrichtungen zusätzliche Anreize 
geschaffen werden, der Fassade gestalterische attraktivere Akzente zu setzen.  
 
Besonderes Augenmerk und Bedeutung erhält dieser Wettbewerb in Anbetracht der immer 
wieder kehrenden Problematik eine energieoptimierten Sanierung im Bereich der 
Fenster, Fassaden und des Daches zu erreichen und trotzdem eine anspruchsvolle 
Gestaltung zu erzielen.  
Durch einen Fassadenwettbewerb und seiner pressewirksamen Veröffentlichung wird 
in der breiten Bevölkerung eine Erhöhung der Aufmerksamkeit und Sensibilität für 
die Ausführung und Gestaltung von Fassaden zusätzlich erreicht.  
Eine damit verbundene Identifikation mit seinem Projekt bzw. seiner Stadt, ergibt sich 
später zwangsläufig. 
 
Die Durchführung des Wettbewerbes könnte sich in Anlehnung an den ehemaligen 
Fassadenwettbewerb wie folgt realisieren lassen: 
Einmal im Jahr wird über die Abteilung „Stadtplanung“ eine Auswahl von renovierten 
Fassaden mittels Foto eingereicht und gesammelt. Im Rahmen einer Sitzung des  
Bauausschusses werden diese vorgestellt, beraten und drei Preisträger durch Abstimmung 
ermittelt.  Diese erhalten als besondere Anerkennung ihrer Leistungen ein Fassadenschild  
als Prämierung. 
Darüber hinaus könnte darüber nachdacht werden, ob man die Preise zusätzlich im Rahmen 
eines Sponsoring noch attraktiver aufwerten kann.   
Wir bitten den Stadtrat um Zustimmung! 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Hermann Preuss 
SWG-Fraktionsvorsitzender  


